



# Elección del Poder Judicial, ¿quién podrá defendernos?

**Luego de** la jornada electoral del domingo, platicando con un querido amigo me dijo: “me siento muy solo como mexicano, como ciudadano. A la Presidenta le basta con el 10 por ciento de la población para regodearse”.

**S**e refería a las declaraciones de la presidenta Claudia Sheinbaum del lunes pasado cuando señaló: “la elección histórica del Poder Judicial de este 1 de junio de 2025 ha sido todo un éxito”, aun cuando la participación de la ciudadanía fue del 13 por ciento.

En línea con la tradición del gobierno federal desde el sexenio pasado, el uso de estadísticas para sostener discursos triunfalistas no sorprende a nadie, pero sí resulta decepcionante que la Presidenta destaque lo exitoso de que 13 millones de ciudadanos -de 100 posibles- hayan decidido la composición de la Suprema Corte de Justicia de la Nación,

en un ejercicio en el que la autocrítica no se asoma ni por error.

A esto hay que sumar que los resultados obtenidos corresponden exactamente a los “acordeones” que fueron distribuidos impunemente y de forma masiva los días previos a la elección, y con ello benefician a los candidatos afines al partido en el poder. Es decir, más que hablar de una reforma al Poder Judicial que realmente no responde a los problemas que hay en el país en torno a la administración de la justicia, lo que genera esa sensación de derrota, de abandono en muchos ciudadanos es la certeza de que estamos frente a una simulación burda y descarada de lo que



llamamos democracia.

Tampoco podemos obviar que la simulación no empezó el 1 de junio pasado ni el 1 de diciembre de 2018; sin embargo, hay una preocupación especial en la negativa a la crítica, a cambiar las cosas, a cumplir las promesas. Podemos decir que los mexicanos estamos hartos de la corrupción, de la simulación y de la manipulación que la clase política ejerce violentamente contra todos: Esto llevó a que la mayoría optara por elegir la vía inexplorada, por dar un voto de confianza a la denominada *Cuarta Transformación*, que rápidamente ha replicado todas las prácticas que había jurado eliminar.

Más allá de lo ingenuo que para algunos pudiera parecer haber otorgado ese voto de confianza, parecía que no había salida, y ese es el otro punto que abona al sentimiento de desamparo de muchos mexicanos. Aquellos que se informan y que se interesan en la política, observan con decepción que ya se agotaron las opciones. Los partidos políticos que ahora conforman la oposición no presentaron una alternativa proba, justa y viable para evitar su caída, que permitió el ascenso de Morena, y siguen igual. Hoy en día, no hay en la oposición alguien con la suficiente autoridad moral para ejercer un contrapeso ante la acumulación de poder de la que goza Morena. Peor aún, la sociedad civil se ha

debilitado y aquellas voces que se mantienen críticas son calladas a golpe de una conferencia matutina. En la academia el panorama no es distinto, ni en la juventud rebelde, ni en ningún lado.

Si el ejercicio del domingo pasado va a tener consecuencias favorables o no, el tiempo lo dirá; sin embargo, la evidencia no puede esconderse, y es que el manto purificador de la *4T* no ha tenido el poder de eliminar la corrupción, acabar con la violencia y la inseguridad ni ha robustecido la democracia en México. El impacto inmediato y visible para todo es que Morena acumula todo el poder político, y como decía Lord Acton: el poder corrompe y el poder absoluto corrompe absolutamente.

Mi amigo remató su reflexión diciendo: soy un mexicano dolido, ya ni siquiera estoy enojado. El enojo permitiría una reacción, que se junten los enojados y hagan algo. En esta elección, los enojados salieron a manifestarse, anularon su voto, se quejaron en las redes, escribieron artículos... pero no importa, porque no hay quien escuche. Entonces, ¿quién podrá defendernos?

**Los partidos políticos que ahora conforman la oposición no presentaron una alternativa proba, justa y viable para evitar su caída, que permitió el ascenso de Morena, y siguen igual.**